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L a Superintendencia de 
Medio Ambiente (SMA) se 
encuentra analizando si 
es de su competencia la 

aplicación de infracciones a la 
Inmobiliaria Las Salinas, firma que 
pertenece a empresas Copec, que 
está a su vez ligada al grupo An-
gelini, a propósito de  una serie de 
denuncias ingresadas por veci-
nos -aún no respondidas- sobre 
los trabajos que se realizan en el 
terreno de 16 hectáreas ubicado en 
el borde costero de Viña del Mar.
Desde el año 2023 han ingresado 
un total de 13 denuncias al orga-
nismo, aseguró Gonzalo Pavez, uno 
de los fundadores de la agrupación 
opositora al proyecto llamada "Un 
parque para Las Salinas", aunque 

la Superintendencia habla sólo de 
9 en la respuesta que dio a la Con-
traloría.
Entre los problemas detectados 
y puestos en conocimiento al or-
ganismo por la agrupación, se 
cuenta la "contaminación históri-
ca y persistente: Estudios previos 
y recientes han identificado nive-
les elevados de contaminantes 

como hidrocarburos aromáticos 
policíclicos (HAP), hidrocarburos 
monocíclicos (BTEX), metales pe-
sados, pesticidas y asbesto en la 
zona alta del Paño Las Salinas", 
las "irregularidades graves en la 
gestión de suelos contaminados: 
Incluyen el traslado de suelos a 
sitios no autorizados y la falta de 
monitoreo y control adecuados"; 

los "riesgos multigeneracionales 
para la salud pública:  La exposi-
ción a estos contaminantes está 
vinculada a enfermedades graves 
como cáncer, enfermedades res-
piratorias crónicas y alteraciones 
epigenéticas con efectos hereda-
bles", y las "deficiencias en el Plan 
de Monitoreo Participativo: La im-
plementación del plan incumplió 
con las condiciones establecidas, 
excluyendo actores locales y omi-
tiendo mediciones clave como ma-
terial particulado ultrafino y conta-
minantes específicos".
La última denuncia presentada este 
año fue dada a conocer reciente-
mente por Puranoticia.cl, y habla 
del traslado y depósito de "mate-
rial peligroso" desde Las Salinas 

Denuncias por proyecto en Las 
Salinas: Superintendencia de 
Medio Ambiente analiza posibles 
infracciones de empresa

Agrupación “Un parque para Las Salinas” dice que ingresó 13 
informes respecto de “materiales contaminados” en el predio 
de 16 hectáreas en Viña del Mar, entre otros, pero organismo 
reconoce a Contraloría sólo 9, derivó varios a otros servicios y 
anunció, sobre 4, que están “en etapa de análisis por parte de 
Nivel Central de esta Superintendencia para verificar o descar-
tar infracciones de competencia de la SMA”.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/denuncias-por-proyecto-en-las-salinas-superintendencia-de-medio-ambiente
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L a directora regional del 
Servicio Nacional  de la 
Mujer y la Equidad de Gé-
nero, María Paz Rengifo 

Hardy, se refirió al brutal femici-
dio ocurrido la noche de este jue-
ves en Olmué, y confirmó apoyo 
psicólogico para la madre de la 
mujer fallecida.
La Brigada de Homicidios de 
Valparaíso confirmó durante la 
mañana de este viernes el falle-
cimiento de la mujer  de 28 años 
de edad, que fue abatida por mul-
tiples disparos propinados por 
su ex pareja, quien posteriormente 

se suicidó.
Al respecto, María Rengifo dijo que 
"hemos tomado conocimiento del 
lamentable femicidio de una mujer 
de 28 años ocurrido la tarde de este 
jueves en Olmué.  Como dirección 
regional del SernamEG nos he-
mos contactado con la madre de 
la víctima para poner a su dispo-
sición todo el apoyo psicológico y 
social".
Posteriormente, aseguró que co-
menzarán los tramites para una 
pensión al hijo de la mujer: "El Ser-
vicio Nacional de la Mujer y la Equi-
dad de Género iniciará los trámites 

para conceder en el marco de la 
ley 21.565 la pensión de protec-
ción y reparación al hijo menor de 
edad de la víctima".
Por ultimo, hizo un llamado para 
denunciar cualquier acto que in-
volucre la violencia de genero: 
"Queremos recalcar la importancia 
de denunciar hechos de violencia 
de género al 133 de Carabineros y 
al 134 de la PDI. Si eres victima o 
testigo de violencia de género, 
SernamEG tiene disponible el nú-
mero 1455 donde podrán recibir 
información y orientación de for-
ma gratuita y reservada todos los 

días de la semana”.

Servicio de la Mujer comprometió 
apoyo psicológico para la madre de la 
víctima del femicidio en Olmué

Además, la directora del 
organismo estatal dijo que 
iniciará los trámites para 
conceder la pensión de pro-
tección y reparación al hijo 
menor de edad de la mujer 
asesinada por su expareja, 
quien a su vez se suicidó.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/servicio-de-la-mujer-comprometio-apoyo-psicologico-para-la-madre-de-la


5Región de ValparaísoViernes 14 de Febrero



6 Región de Valparaíso Viernes 14 de Febrero

hasta un vertedero en Reñaca 
Alto. De hecho, los vecinos de la 
agrupación opositora “Un parque 
para Las Salinas” grabaron un vi-
deo que muestra el seguimiento 
de un camión que sale desde las 
faenas del borde costero viña-
marino hasta el vertedero que, 
acusan, es propiedad de Revaloriza, 
planta de tratamiento y valoriza-
ción de residuos de la construcción 
y demolición.
Sin embargo, pese a ingresar las 
solicitudes de fiscalización e in-
vestigación, éstas no han sido 
respondidas aún. De hecho, sólo 

en lo que va de este año se han in-
gresado dos denuncias más. Por 
este motivo, la agrupación soli-
citó a la Contraloría Regional de 
Valparaíso fiscalizar esta situa-
ción, organismo que respondió y 
ordenó a la SMA pronunciarse en 
un plazo de 10 días.
El 27 de enero el órgano contralor 
indicó que "de conformidad con 
lo dispuesto en el artículo 9° de 
la ley N° 10.336, remítase a esta 
Contraloría General en el plazo 
de 10 días hábiles administrati-
vos contados desde la notifica-
ción del presente oficio, acerca de 

las cuestiones denunciadas por el 
recurrente", sobre lo cual la SMA 
aseguró que ya le contestó al ente 
contralor. Pese a ello, de acuerdo a 
uno de los voceros y fundadores de 
la agrupación, Gonzalo Pavez, tras 
el pronunciamiento de la Superin-
tendencia a la Contraloría, el orga-
nismo todavía no les ha respondido 
ninguna denuncia a ellos.
Luego de la consulta de Purano-
ticia.cl respecto de la instrucción 
que les dio la Contraloría Regional 
de Valparaíso, la Superintenden-
cia de Medio Ambiente aseguró 
que respondieron en un oficio en 

el que detallaron “la gestión que 
ha realizado este Servicio respec-
to a 9 denuncias recepcionadas 
y vinculadas al “Proyecto de Re-
cuperación Terreno Las Salinas”, 
evaluado ambientalmente a través 
de la RCA N°203/2004, y al proyec-
to “Saneamiento del terreno Las 
Salinas”, evaluado ambientalmente 
a través de la RCA N°24/2024, cuyo 
titular es Inmobiliaria Las Salinas”.
Adicionalmente, la SMA indicó que 
en 4 de estas denuncias, el orga-
nismo “ha realizado una serie de 
actividades de fiscalización y que 
abordaron los hechos denuncia-
dos por el reclamante. Así, perso-
nal de fiscalización de la SMA rea-
lizó cinco actividades de inspección 
ambiental y realizó requerimientos 
de información al titular y organis-
mos sectoriales competentes, tales 
como, ESVAL, I. Municipalidad de 
Viña del Mar, Superintendencia de 
Electricidad y Combustibles, entre 
otros”.
En tal sentido, el organismo precisó 
que “la sistematización, análisis y 
conclusiones de dichas activida-
des de fiscalización han quedado 
consignados en los Informes de 
Fiscalización Ambiental (IFA), los 
cuales, se encuentran en etapa 
de análisis por parte de Nivel 
Central de esta Superintendencia 
para verificar o descartar infrac-
ciones de competencia de la SMA, 
y cuyas conclusiones se darán 
a conocer oportunamente a las 
partes interesadas”.
En cualquier momento dichas 
respuestas serán entregadas a 
la agrupación, que espera por 
años su pronunciamiento a al-
guna de las varias interrogantes 
medioambientales que los tienen 
en una férrea oposición tanto a 
la remediación como al proyecto 
mixto que busca construir la inmo-
biliaria.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/denuncias-por-proyecto-en-las-salinas-superintendencia-de-medio-ambiente
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/denuncias-por-proyecto-en-las-salinas-superintendencia-de-medio-ambiente
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L a noche del día jueves, una 
mujer ingresó fallecida al 
Cesfam de la comuna de 
Olmué, producto de múlti-

ples disparos.
Según el comisario Cristóbal Fer-
nández, de la Brigada de Homi-
cidios de Valparaíso, la mujer de 

28 años de edad, de nacionalidad 
chilena, minutos antes del lamen-
tableme hecho, se encontraba en 
una casa de veraneo junto a su fa-

milia, específicamente en la terreza 
exterior. La cabaña se ubicaba en 
la calle José Miguel Carrera, altura 
Paradero 29, en Olmué.
Un hombre, ex pareja de la vícti-
ma,  ingresó al lugar armado y 
disparó en reiteradas ocaciones a 
la mujer hasta causarle la muer-
te. Luego, el autor del delito, con la 
misma arma se dispara en la cabe-
za.
La mujer presentaba diversos im-
pactos balísticos en la zona  to-
ráxica, abdominal y extremidad 
superior.
En el lugar de los hechos, se reali-
zaron fijaciones, levantamiento de 
evidencia balística y declaraciones 
de testigos presenciales.

Brutal femicidio en Olmué: Hombre 
mató a su ex pareja y luego se suicidó

La víctima se encontraba en 
una casa de veraneo junto a su 
familia, cuando su ex pareja 
ingresa al lugar y le dispara 
en diversas ocaciones, hasta 
causarle la muerte. Luego, el 
hombre con la misma arma se 
disparó en la cabeza.

E l fiscal de Limache, Iván 
Morales, entrego detalles 
sobre el femicidio que se 
registró la noche de este 

jueves en la comuna de Olmué, re-
gión de Valparaíso.
Mientras la víctima de 28 años se 
encontraba con familiares en una 
casa de veraneo, al lugar llegó su 
expareja quien extrajo una pistola 
y le disparó en cinco oportunida-
des.
Posteriormente, el sujeto utilizó la 
misma arma para dispararse en 
su cabeza. 
El día de ayer (jueves) a las 22 ho-
ras, aproximadamente, ocurrió 
un nuevo delito de femicidio con-
sumado en la comuna de Olmué. 
La víctima, quien estaba en una 
casa de veraneo en compañía de su 
familia a la altura del paradero 29, 
mientras estaban compartiendo en 
el sector del quincho, llega al lugar 
de manera sorpresiva el imputa-
do".
El persecutor indicó que la persona 
"era el expololo de la víctima, el cual 
desde sus vestimentas saca una 
pistola calibre .45 con la cual  dis-
para en cinco oportunidades en 
contra de la víctima, para luego él 
dispararse con la misma pistola 
en su cabeza".
A raíz de lo anterior, continuó el fis-

cal, "los familiares de la víctima la 
llevan al Cesfam de Olmué, en 
donde lamentablemente fallece y 
acto seguido el SAMU trasladó al 
imputado al Hospital Biprovincial 
en donde falleció el día de hoy en 
horas de la mañana".
Por último, Morales informó que 

participaron en las diligencias in-
vestigativas," tanto personal de 
Carabineros como personal espe-

cializado de la Policía de Investiga-
ciones".

Fiscal entrega antecedentes de femicidio en Olmué: Sujeto llegó 
a casa de veraneo y disparó a su expareja en cinco ocasiones

El agresor fue trasladado por personal del SAMU al Hospital Bi-
provincial, en donde falleció durante la mañana de este viernes.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/brutal-femicidio-en-olmue-hombre-mato-a-ex-pareja-y-luego-se-suicido
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fiscal-entrega-antecedentes-de-femicidio-en-olmue-sujeto-llego-a-casa-de


9Región de ValparaísoViernes 14 de Febrero

https://www.tumundo.cl/planes-hogar/fibra-1000-megas-tnt-sports-en-max/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Puranoticia.clhttps://www.tumundo.cl/planes-hogar/fibra-1000-megas-tnt-sports-en-max/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Puranoticia.cl


10 Región de Valparaíso Viernes 14 de Febrero

U n total de 11 días en huel-
ga de hambre  resistie-
ron algunos  damnifica-
dos  del  megaincendio 

del 2 y 3 de febrero, quienes adop-
taron la drástica medida como 
forma de llamar la atención de las 
autoridades y conseguir ayudas 
más rápidas y para todos. Sin em-
bargo, a medida que pasaban las 
horas, poco a poco sus cuerpos fue-
ron evidenciando fatiga, mareos, 
náuseas y aunque estaban al inte-
rior de una motorhome, que no es 
lo mismo que estar dentro de una 
carpa a todo sol sino bastante más 
agradable, finalmente  depusieron 

la movilización.  
Dicha drástica manifestación no 
estuvo libre de cuestionamientos, 
debido principalmente a que uno 
de sus líderes, no era realmente un 
damnificado. Puranoticia.cl reveló 
hace unos días que Víctor Luciano 
Quintana, no siendo víctima del 
siniestro que afectó a Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana, no vivien-
do nunca en ninguno de los lugares 
afectados, se sumó a la huelga y 
asumió un protagonismo y vocería 
de las reales víctimas que varios 
resintieron.
De hecho, Quintana se convirtió 
en presidente de una agrupación 

que actualmente lidera las noti-
cias relacionadas a la catástro-
fe, la Asociación de Víctimas del 
Terrorismo del 2 y 3 de febrero, aun-
que realmente vive en el sur del 
país  y es dueño  de una empresa 
dedicada a la actividad de muebles 
de madera, cuyo giro es contratista 
en construcción de movimientos de 
tierra en Temuco. 
Los mismos vecinos de Villa Inde-
pendencia, lugar donde se reali-
zaba la huelga de hambre, asegu-
raron no haberlo conocido. "No es 
vecino", dijeron, y el propio alu-
dido, Luciano Quintana, confesó 
que es "voluntario" y que llegó al 

lugar "después de la tragedia".
La situación con Quintana ha sido 
incómoda desde que se supo la 
verdad y para muchos dicho ma-

Quiebre entre damnificados del 
megaincendio que rechazan que 
activista político los represente ante el 
gobierno

Puranoticia.cl reveló 
hace unos días que Víctor 
Luciano Quintana, no 
siendo víctima del siniestro 
que afectó a Viña del Mar, 
Quilpué y Villa Alemana, se 
sumó a la huelga de hambre 
y actuó como vocero de las 
reales víctimas, lo que es 
una situación que inco-
moda a varios. Hoy, ese 
malestar los llevó a pedir su 
exclusión de toda reunión 
relacionada con el megain-
cendio.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/quiebre-entre-damnificados-del-megaincendio-que-rechazan-que-activista
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lestar va en ascenso. A propósito 
de aquello, y con la huelga termi-
nada, los damnificados enfrentan 
un nuevo problema.
De partida, tras conocerse el fin de 
la huelga de hambre, el delegado 
presidencial regional de Valparaíso, 
Yanino Riquelme, envió un comuni-
cado de prensa en el que se mostró 
optimista frente al acuerdo alcan-
zado, valorando positivamente la 
constitución de mesas de diálogo 
con representantes y huelguistas 
tanto del sector de Villa Indepen-
dencia en Viña del Mar como el sec-
tor de Pompeya en Quilpué. “En-
tendemos las complejidades que 
han sentido respecto del proceso 
que se ha ido llevando delante de 
reconstrucción y restitución de 
sus vidas tras la tremenda trage-
dia del 2 y 3 de febrero de 2024 
y por lo tanto desde el Gobierno, 
desde todos sus frentes de tra-
bajo nos hemos comprometido 
nuevamente a un trabajo en con-
junto, a acelerar los procesos, a 
ponerle toda la fuerza para poder 
llevar adelante todo el conjunto 
de iniciativas que se necesitan 
para llegar a constituir una me-
jor calidad de vida para todas y 
todos”, enfatizó la autoridad regio-
nal.
Pero lo cierto es que todas estas 
conversaciones llevaron a un quie-
bre entre los damnificados y los 
huelguistas. El primer huelguista 
en ceder fue justamente Quinta-
na, quien "después de una pro-
funda reflexión y considerando la 
situación actual" decidió deponer 
la medida.  Según consignó La 
Estrella, Quintana acusa a la De-
legación Presidencial Regional 

de Valparaíso de dividir a los di-
rigentes. "He constatado que el 
Gobierno ha intentado dividir y 
negociar por separado con los 
dirigentes, lo que va en contra de 
nuestra lucha por la justicia y la 
igualdad", dijo.
Por su parte, el dirigente Jaime 
Mella, informó que la Delegación 
Presidencial Regional de Valparaí-
so acordó reunirse con las perso-
nas que se privaron de consumir 
alimentos, con la condición de 
que depusieran la huelga. "A las 
11 de la mañana le contestamos a 
la DPR que la huelga continuaba, 
pero a las 17:00 horas nos reuni-
mos nuevamente los huelguistas y 
lo pensamos mejor. Ante nuestros 
problemas de salud luego de diez 
días de huelga de hambre, no 
éramos las personas más idóneas 
para continuar, ya que tenemos 
enfermedades de base", explicó.
Pero el quiebre entre huelguistas y 
damnificados puede evidenciarse 
aún más con la postura opuesta 
que tiene Paola Pizarro, dirigente 
social de Viña del Mar, quien ase-
guró a Puranoticia.cl que “no hay 
avance, no hay nada. Sólo tenemos 
claro que tienen una reunión con 
el delegado presidencial regional 
(Yanino Riquelme) y va a partici-
par Víctor Luciano Quintana, que 
no es damnificado y él no está 
autorizado por nosotros para  que 
entre a ninguna reunión. Él no pue-
de tomar decisiones por ninguna 
agrupación de nosotros, porque 
repito, no es damnificado, puede 
haber hecho un sacrificio, pero no 
queremos estar involucrados con 
ellos, con los dirigentes”. 
La mujer puso énfasis en el hecho 

de los damnificados no están inte-
resados en sacar réditos políticos, 
sino en que, efectivamente, el go-
bierno les entregue ayuda y cum-
pla con su palabra de no dejarlos 
solos.  “Somos muchos los dam-
nificados y las ONG  y las Agru-
paciones  tampoco pueden tomar 
determinaciones por nosotros (se 
refiere a la Asociación de Vícti-
mas del Terrorismo del 2 y 3 de fe-
brero que preside, Víctor Luciano 
Quintana, y la ONG Sobrevivien-
tes  Megaincendio  2024 que lide-
ra, Amanda Guerra, ex candidata 
a concejal). Lo que necesitamos es 
que las reuniones sean concerta-
das por nosotros, tenemos ya algu-
nas, claras, con fechas y con minis-
tros y todo. Las reuniones grandes 
las tenemos nosotros concertadas”.  
Paola Pizarro insistió en que "pue-
de  asistir un solo dirigente de la 
ONG y quien no sea damnificado 
no entra más a ninguna reunión, 
porque aquí no queremos que 
hagan show. Ésa es la decisión 
que tomamos, porque nadie puede 
entrar tomando determinaciones 
por sí solo, somos todos dirigentes 
de diferentes sectores y tenemos 
que abarcar los territorios afecta-
dos, donde las problemáticas son 
distintas en cada comuna”.  
La dirigente social sostuvo, ade-
más, que “no nos sentimos repre-
sentados” ni por la Asociación de 
Víctimas del Terrorismo del 2 y 3 
de febrero, ni la ONG Sobrevivien-
tes  Megaincendio  2024. “Ellos no 
representan a nadie. Hay 12 perso-
nas que están convocando a una 
reunión, de las cuales, 8 son de la 
ONG, ¿qué les pasa? No pueden ha-
cer eso. Tendrían que darle un espa-

cio a la ONG y espacio a todos. La 
huelga de hambre fue un fracaso 
porque la gente está decepciona-
da de quienes pertenecen a agru-
paciones y a ONG”, añadió.
 
SIN ACUERDOS: HASTA
AHORA 
Hasta ahora, entre los damnifica-
dos del megaincendio y el gobier-
no no hay un acuerdo concreto 
que satisfaga realmente a las 
víctimas. El pasado sábado, hubo 
una  fallida reunión entre los 
damnificados y la delegación 
presidencial regional, debido a 
que los que estaban en huelga 
de hambre, a través de un comu-
nicado, señalaron que el encuen-
tro  “se vio frustrado por la falta 
de empatía por parte de funcio-
narios públicos”, y aseguraron que 
la delegación tampoco dio respues-
ta al petitorio de demandas. 
Desde la vereda del gobierno, 
el delegado presidencial regio-
nal, Yanino Riquelme dijo en-
tonces que “ha habido bastante 
intransigencia por parte de los 
representantes de este grupo de 
huelguistas”. En forma categóri-
ca, Riquelme descartó la entrega 
de un bono universal  para todos 
los damnificados con los incen-
dios del verano de 2024. 
Tras 11 días en huelga, este jueves 
habría salido humo... pero aún no 
sabemos si es blanco, por la divi-
sión entre los representantes de 
los damnificados, lo que se pue-
de evidenciar con las disímiles 
posturas entre las víctimas que 
no quedaron conformes con el su-
puesto acuerdo alcanzado para 
bajar la huelga. 

https://www.cruzverde.cl/dermocosmetica/la-roche-posay/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Puranoticia.cl
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L a alcaldesa de Viña del 
Mar, Macarena Ripamonti, 
junto a su par en Quilpué, se 
reunió en dependencias del 

Serviu de Valparaíso con la actual 
vicepresidenta del país, la ministra 
del Interior, Carolina Tohá, para 
solicitar al Gobierno dos medidas 
urgentes: la extensión del bono 
universal de acogida y la repara-
ción de viviendas de emergencia, 
antes de la llegada del invierno.
Al respecto, la jefa comunal del mu-
nicipio viñamarino afirmó que “las 
alcaldesas de Viña del Mar y Quil-
pué estamos trabajando incansa-

blemente por nuestra comunidad, 
aquí no hay colores políticos, solo 
la urgencia de responder a quie-
nes más lo necesitan”, agregando 
que “hemos extendido una invita-
ción a la ministra del Interior, Caro-
lina Tohá, para que venga a conocer 

la realidad de las personas afecta-
das, porque muchas veces esa rea-
lidad no cabe en los números ni en 
los análisis de Santiago”.
En cuanto al resultado de la reu-
nión, Ripamonti informó que “se 
nos ha presentado un nuevo equi-

po que, en teoría, acelerará el 
proceso de ayuda. Estaremos fis-
calizando de cerca que esto real-
mente ocurra y que las soluciones 
lleguen rápido”.
Para finalizar, la alcaldesa recalcó 
que  “rechazamos tajantemente 
cualquier intento del Ministerio 
de cortar los bonos a partir del 28 
de febrero. Muchas familias que-
darían en la calle, en una situación 
de total indefensión. La emergen-
cia sigue, y la ayuda no puede ter-
minar antes de que las personas 
se levanten”, puntualizó.

Alcaldesa Ripamonti y su par en 
Quilpué piden a vicepresidenta Tohá 
acelerar proceso de reconstrucción

Las jefas comunales se reunieron con la titular de Interior para 
gestionar soluciones en el ámbito social y lograr que el proceso 
de reconstrucción se acelere de manera urgente en favor de 
las familias afectadas por el megaincendio registrado hace ya 
un año.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/alcaldesa-ripamonti-y-su-par-en-quilpue-piden-a-vicepresidenta-toha
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L os argentinos no pueden 
más de felicidad en estos 
días de febrero  y  en masa, 
desde enero, llegaron a dis-

frutar sus vacaciones  en la región 
de Valparaíso y, particularmente, 
en Reñaca, en Viña del Mar y Val-
paraíso, fascinados por sus ce-
rros. La alegría está dada por el tipo 
de cambio en Chile, que les favore-
ce. Un dato para la causa: el vier-
nes  7 de febrero  se  alcanzó un 
récord histórico llegando a 1.017 
pesos chilenos por dólar.  
Esa cifra para los trasandinos, fa-
náticos de ir a la playa y también 
del turismo de shopping,  significa 
que el dinero se va con más lenti-
tud de  sus bolsillos  y  han podido 
comprar ya no sólo ropa, también 
celulares, cargadores y  adquirir 
productos  en grandes cantida-
des. ¿Por qué? Para montar su ne-
gocio de vuelta a su país y vender 
aquellas especies, casi “lujos” allá 
y  que son apetecidos, pero al que 
pocos pueden acceder, debido a la 
compleja situación económica que 
enfrentan.  
De muestra un ejemplo:  un  iPho-
ne 15 de 128 GB  cuesta en  Chi-
le $779.990 pesos chilenos, mien-
tras que ese mismo modelo, en 
Argentina vale más de dos millones 
de pesos en Argentina.   
En Argentina, los productos tec-
nológicos, los  electrodomésticos 
y  todo lo que tiene que ver con 
indumentaria  suelen ser conside-
rablemente más costosos, pero 
Viña y Valparaíso, -en el país, en 
general-  estos artículos pueden 
encontrarse hasta un 60% más 

baratos.  Otro producto muy bus-
cado es el  televisor LED de 50 
pulgadas 4K LG, cuyo precio en 
Chile asciende a 329.990 pesos 
chilenos  (unos 402.587 pesos ar-
gentinos), mientras que en el mer-
cado argentino se vende a 720.000 
pesos, una diferencia del 78%. 
Santiago Pérez,  presidente de la 
Cámara de Turismo y Comercio de 
Reñaca,  aseguró a  Puranoticia.
cl  que  los resultados que está de-
jando esta temporada estival son 
positivos.  “Los argentinos son a 
prueba de todo. La economía pue-
de estar muy estricta en Argentina, 
puede estar en desmedro con res-
pecto a lo que sucede en Chile, pero 
igual vienen.  A mayor apertura 
que hay en cuanto a los procesos 
de cambios, especialmente, mo-
netarios,  tanta o mayor posibili-
dad tenemos nosotros de generar 
más ingresos, especialmente, en 
la pre temporada y en la tempo-
rada en sí”. 
El dirigente del comercio indicó que 
este 2025, “los números van su-
biendo, paulatinamente, nos vamos 
a ir normalizando. No obstante, 
esta normalidad en turismo es bien 
cuestionable, porque  hay muchas 
cosas que inciden en el turismo, 
no sólo el cambio monetario, sino 
también el clima, la seguridad, las 
ofertas de los hoteles con los que 
discrepamos un poco, porque  hay 
que tener cuidado con los valo-
res, con los cambios monetarios 
que plantea, tanto el Servicio de 
Impuestos Internos (SII) como el 
propio mercado que regula un 
poco el cambio del dólar”.  

Añadió que,  para los argenti-
nos,  “ha estado buenísimo venir 
a Chile, porque les ha convenido 
de todas maneras, especialmen-
te, en diciembre y casi todo ene-
ro, porque era  verlos  entrar  no 
a  las tiendas consideradas como 
anclas,  sino a locales más chicos 
y el comercio pequeño también ha 
experimentado un alza  en cuanto 
a las ventas, precisamente, porque 
los argentinos compraron harto: 
ropa de marca, zapatillas,  tablets, 
computadores, por ejemplo”.

EL ESTILO PROPIO DE
VALPARAÍSO 
Alejandro Álvarez, presidente de 
la Cámara de Comercio de Valpa-
raíso, a la hora de hacer un balan-

ce de lo que ha sido hasta ahora el 
flujo de turistas y veraneantes en 
la Ciudad Puerto, manifestó a  Pu-
ranoticia.cl que “se han visto cam-
bios, por ejemplo, en enero fue más 
público argentino, llegando a un 
70% y, ahora, en febrero, partimos 
con competencias como la “Copa 
Pancha (de basquetbol), seminarios 
y público más chileno. A los argen-
tinos, sin duda, les favorece harto 
el cambio”. 
Aunque la  visión del presidente 
de la Cámara de Comercio de Val-
paraíso es, en general,  positiva en 
lo que tiene que ver con el alza en 
las ventas de productos,  mani-
fiesta su preocupación por el caso 
de plataformas  no en regla y  que 
ofrecen a  alternativas que  pueden 
llegar a ser cuestionables y sin ga-
rantía.  “Siguepreponderando la 
ilegalidad, tanto en Valparaíso 
como en Viña del Mar, las plata-
formas que ofrecen, por ejemplo, 
departamentos que no están en 
regla,ni certificación. Hay mucha 
gente que está prefiriendo ese 
tipo de alojamiento, que está fue-
ra de la norma”, señaló.  
El llamado de Alejandro Álvarez es 
a los turistas a  elegir opciones de 
vacaciones que sean seguras.  

Llegada de argentinos y cambio 
monetario: revitalizan el comercio en 
Viña y Valparaíso

Dirigentes gremiales tienen 
una positiva visión, hasta 
ahora, de lo que ha sido 
la presencia de turistas 
en la zona. Y, sin duda, el 
cambio que les favorece a 
los argentinos es de dólares 
a peso chileno, lo que ha 
sido una de las principales 
inyecciones para la 
economía local.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/recuperacion-patrimonial-en-valparaiso-entregan-restaurados-a-la-comunidad
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/recuperacion-patrimonial-en-valparaiso-entregan-restaurados-a-la-comunidad
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U na menor de 14 años de 
nacionalidad argentina 
murió en dependencias 
del hospital Gustavo 

Fricke de Viña del Mar, tras llegar 
en estado grave luego de ser resca-
tada por personal de la Armada 
desde las aguas del mar en el sec-
tor entre Mantagua y Ritoque.
De acuerdo a la información entre-
gada por la Capitanía de Puerto de 
Quintero,  familiares de la víctima 

fueron quienes dieron aviso a la 
autoridad marítima luego de que 
la menor ingresara a una zona no 
apta para el baño. En ese momen-
to, se activó el protocolo con nada-
dores de rescate y un helicóptero 
logrando sacarla del mar con vida. 
Sin embargo,  debido a la inmer-
sión sufrida, la joven llegó en 
estado grave al recinto hospita-
lario, donde pese al esfuerzo del 
personal médico, falleció.

El Capitán de Corbeta LT, Francisco 
Maureira,  Capitán de Puerto su-
brogante de Quintero, precisó que 
"el pasado miércoles 12, durante 
la tarde,  se recibe un llamado al 
número de emergencias maríti-
mas,informando de tres personas 
que se encontraban con peligro 
de inmersión en el sector de playa 
Ritoque, a la altura de Mantagua, 
ante lo cual se activa el helicóptero 
naval y se despliga una patrulla de 

policía marítima vía terrestre. Al 
momento de llegar al lugar la pa-
trulla se percata que dos de las tres 
personas ya habían sido rescata-
das, aún quedando una persona en 
el agua, la cual posteriormente fue 
rescatada por el helicóptero naval".
Continuó detallando lo aconteci-
do en el procedimiento, diciendo 
que "fue posada en la playa, la pa-
trulla de la Policía Marítima inició 
la reanimación, psoteriormente 
llega el SAMU al lugar, relevando 
a la patrulla de Policía Marítima y 
continuando con la reanimación, 
ante lo  cual obtuvieron signos vi-
tales y es trasladada inmediata-
mente al hospital Gustavo Fricke 
de Viña del Mar para continuar 
con sus atenciones".
Maureira añadió que lo ocurrido 
fue informado al fiscal de turno, el 
que definió que los hechos fueran 
investigados por la Policía de In-
vestigaciones.

Menor argentina de 14 años fallece tras 
ser rescatada del mar en Ritoque

Debido a la inmersión 
sufrida, la joven llegó en 
estado grave al hospital 
Gustavo Fricke, donde pese 
al esfuerzo del personal 
médico, falleció.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/menor-argentina-de-14-anos-fallece-tras-ser-rescatada-del-mar-en-ritoque
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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D urante la jornada de este 
viernes 14 de febrero se 
dieron a conocer las  seis 
empresas  que presenta-

ron ofertas para realizar el Estudio 
Integral del Tren Valparaíso-San-
tiago, el que junto a la consultoría 
que se encuentra ya desarrollando 
el  Banco Interamericano del De-
sarrollo (BID) entregará importan-
tes antecedentes de cara a la licita-
ción del anhelado proyecto a fin 
de año.
Los seis postulantes que presenta-
ron ofertas para este proceso licita-
torio son  Técnica y Proyectos S.A. 
Agencia en Chile (Typsa)  ,  China 
Railway Siyuan  Survey & Design 
Group Co. Ltd, y  cuatro Consor-
cios.
A propósito de lo último, las con-
sultoras que componen dichos 
consorcios son, en el caso de la pri-
mera,  WSP Chile S.A.- Ingenieria 
y Economia Del Transporte S.A. 
Agencia En Chile (INECO); en el 
caso de la segunda, IDOM Consul-
ting, Engineering, Architecture 
S.A -Systra Agencia en Chile;  en 
cuanto al tercer consorcio, está 
compuesto por  Consultrans S.A, 
Agencia En Chile - Pini Group S.A. 

Agencia En Chile - Sustentable 
S.A; mientras que el cuarto es Meta 
Engineering S.A., Agencia en Chi-
le - WBI Prof. Dr.-lng. W. Wittke In-
genieros Consultores- Quadrante 
- Engenharia e Consultoria, S.A.
Sobre los detalles de sus ofertas, 
desde el Ministerio de Obras Pú-
blicas indicaron que  "la verifica-
ción de la documentación de las 
ofertas técnicas se encuentra en 
proceso de revisión por parte de 
la Comisión de Apertura para ser 
publicada posteriormente".
Posterior a esta entrega de ofertas, 
precisaron que se analizarán as-
pectos clave para la definición de 
las bases de licitación del proyecto 
ferroviario, entre los que se cuen-
tan  ingeniería, demanda y eva-
luación social, expropiaciones, 
participación ciudadana, impac-
to ambiental, modelo de negocio 
y riesgos, además del marco jurí-
dico que regulará su implemen-
tación. Se espera que durante el 
pasar de las semanas se abra el 
proceso de ofertas económicas.
La Directora (s) General de Conce-
siones,  Patricia Vásquez,  destacó 
las formas en las que se está abor-
dando esta licitación. “El desarrollo 

de este estudio es clave para garan-
tizar que el Tren Valparaíso-Santia-
go avance con bases sólidas, ase-
gurando que cada etapa cumpla 
con los estándares técnicos y regu-
latorios necesarios.  Este proceso 
nos permitirá evaluar con preci-
sión la infraestructura requerida 
y las condiciones de operación del 
servicio, alineándonos con crite-
rios de eficiencia, sostenibilidad y 
viabilidad económica”, señaló.
Por otro lado, el Seremi de Obras 
Públicas, Dennys Mendoza, señaló 
que  “este es un importante paso 
para seguir avanzando en con-
cretar un anhelo histórico para 
nuestra región, como lo es volver 

a potenciar y conectar la Región 
de Valparaíso con la Región de 
Metropolitana por medio del 
Tren,  pero entendemos que para 
ello debemos cumplir con cada as-
pecto técnico que nos permita ase-
gurar las condiciones óptimas y con 
la mayor eficiencia para su futuro 
funcionamiento”.
Cabe recordar que este proyecto 
busca mejorar la  conectividad 
entre las regiones de Valparaí-
so y Metropolitana de Santiago, 
mediante un  trazado ferroviario 
optimizado que aprovecha la in-
fraestructura existente  y consi-
dera nuevas obras estratégicas. En 
una primera etapa, se proyecta la 
ejecución del tramo Quinta Nor-
mal – El Salto, con una inversión 
preliminar de USD 1.320 millones, 
permitiendo la reactivación del ser-
vicio ferroviario de pasajeros con 
un enfoque gradual, que responda 
a la consolidación de la demanda 
y la integración con el sistema fe-
rroviario nacional, y que es comple-
mentario a los dos proyectos que 
está desarrollando EFE: el tramo 
Santiago-Batuco y el servicio de Li-
mache a la Calera.

Seis empresas postulan para hacerse 
de estudio integral de proyecto de Tren 
Valparaíso- Santiago

Se espera que durante 
el pasar de las semanas 
se abra el proceso de 
ofertas económicas para 
hacerse cargo de manera 
definitiva del proyecto de 
estudio.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/seis-empresas-postulan-para-hacerse-de-estudio-integral-de-proyecto-de-tren
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Empresa de Ferrocarriles del Es-
tado (EFE) informó que no se 
realizarán trabajos este fin de 
semana por la construcción de las 
losas de los andenes de la futura 
estación Valencia del Tren Lima-
che-Puerto.
La compañía de ferrocarriles dio 
a conocer que no se registrarán 
intervenciones que afecten la 
operación, por lo que  los trenes 
se trasladarán con la frecuencia 
habitual.
Días atrás, EFE había anunciado 
modificaciones en la frecuencia 
de sus trenes durante este y el 
próximo fin de semana debido a 
las obras.
Para este sábado 8, las máqui-
nas  iban a circular cada 30 mi-
nutos a partir de las 21:00 horas. 
En tanto, el domingo 9 esa fre-
cuencia se mantendría durante 
todo el día.

Tren Limache-Puerto suspende trabajos 
programados por la futura estación Valencia para 
este fin de semana

La compañía de ferrocarriles dio 
a conocer que no se registrarán 
intervenciones que afecten la 
operación, por lo que los trenes se 
trasladarán con la frecuencia habitual.

Carabineros del OS7 San Anto-
nio detuvieron a tres personas 
por el delito de tráfico de dro-
gas en pequeñas cantidades y ley 
de control de armas.
Los imputados conformaban 
una agrupación delictual de ven-

ta de sustancias ilícitas, la cual era 
foco investigativo por parte de esa 
Unidad junto a la fiscalía local de 
San Antonio.
Tras una orden de entrada y regis-
tro a domicilios ubicados en la po-
blación Los Navíos de Cartagena, 
se detuvo cinco personas, todos 
con antecedentes policiales.

Detienen a cinco integrantes de banda 
dedicada a la venta de sustancias ilícitas 

Se repite el modus operandi en balnearios: 
Detienen a banda santiaguina que vendía 
droga vía "delivery" en El Quisco

A menos de una semana de una 
detención por el mismo modus 
operandi, detectives de la agrupa-
ción MT- Cero de la Brigada Anti-
narcóticos y Contra el Crimen Or-
ganizado (BRIANCO) San Antonio 
de la Policía de Investigaciones de 
Chile, en coordinación con el Mi-
nisterio Público, detuvieron a tres 
personas quienes se dedicaban a 
la comercialización de drogas en 
la comuna de El Quisco mediante 
aplicaciones de celular.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Los imputados de 16, 
24, 28, 35 y 46 años 
de edad, mantienen 
antecedentes policiales 
y fueron puestos 
a disposición del 
Ministerio Público.

Esta organización 
criminal arrendaba 
cabañas en la zona del 
litoral donde procedían a 
vender sustancias lícitas 
por plataformas de 
mensajería instantánea y 
la distribuían a través de 
la modalidad “delivery”, 
siendo destinada a 
consumidores del sector 
céntrico y playas.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/tren-limache-puerto-suspende-trabajos-programados-por-la-futura-estacion
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/detienen-a-cinco-integrantes-de-banda-dedicada-a-la-venta-de-sustancias
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/se-repite-el-modus-operandi-en-balnearios-detienen-a-banda-santiaguina-que
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/detienen-a-cinco-integrantes-de-banda-dedicada-a-la-venta-de-sustancias
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/se-repite-el-modus-operandi-en-balnearios-detienen-a-banda-santiaguina-que
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S egún Fabián Pons, funda-
dor del Observatorio Vial 
Latinoamericano (OVI-
LAM), "Argentina es uno 

de los países en los que mejor se 
maneja y peor se conduce". Esta 
frase reafirma la desconexión que 
existe entre el acto propio de mane-
jar un vehículo y la responsabilidad 
de conducir teniendo consideración 
hacia los demás.
Quienes transitamos por las princi-
pales calles y avenidas de nuestras 
comunas costeras hemos podido 
apreciar cómo en este verano es-
tamos inundados de vehículos de 
placas argentinas, lo que sin duda 
representa una excelente noticia 
para el turismo del país, de la re-
gión y sobre todo para el merca-
do.
De hecho, estos argentinos turistas 
revitalizaron el comercio viñamari-
no y porteño, es sólo pasearse por 
las tiendas de ropa del mall, por 
ejemplo, para ver cómo les faltan 
manos para llevarse tanta bolsa... 
lo que es una excelente noticia.
El tipo de cambio ayuda a esta visi-
ta masiva. En una nota de Purano-
ticia.cl graficábamos, por ejemplo, 
que un iPhone 15 de 128 GB cuesta 
en Chile $779.990 pesos chilenos, 
mientras que ese mismo modelo, 
en Argentina vale más de dos mi-
llones de pesos.  
Pero lo bueno de aquello queda 
mermado cuando vemos la forma 
de manejar de nuestros vecinos. 
Una de las mayores faltas de los 
argentinos al volante es estacio-

narse en doble fila. Esto obstruye 
el paso de otros conductores, sobre 
todo en calles angostas como la 
que va entre Concón y Reñaca. Si 
uno transita por el borde costero ha 

sido una constante ver cómo auto-
móviles con la placa negra se esta-
cionan o detienen obstaculizando 
el paso.
El otro punto es la gran creatividad 

que tienen los trasandinos para es-
tacionarse en cualquier lado. No les 
importa si se tapa una salida de 
auto, un paradero o simplemente 
obstaculiza el paso, lo importante 
es llegar al destino pronto olvi-
dándose del resto.
Los propios argentinos reconocen 
estas costumbres como propias. En 
varios sitios argentinos confiesan 
justamente que los trasandinos no 
saben manejar. Según un estudio 
realizado por la empresa de se-
guros La Caja de ese país, el 90% 
de los encuestados considera que 
los argentinos conducen mal, sin 
embargo, la mitad de ellos le echa 

la culpa de este problema a un 
tercero.
El estudio arroja otras respuestas 
impresionantes. Por ejemplo, que 
el 15% de los entrevistados con-

sidera que no es necesario usar el 
cinturón de seguridad vehicular 
todo el tiempo y también que la 
velocidad cuando hay poco trán-
sito puede incrementarse (esto lo 
aseguraron 3 de cada 10 entrevis-
tados).
Otro punto no menor es el poco 
respeto que tienen por los pasos de 
cebra, que en Argentina se llaman 
sendas peatonales. No son pocos 
los virales en redes como Tik Tok 
que muestran cómo los conducto-
res trasandinos no los respetan.
Por un lado, nos agrada y nos pone 
contentos que tantas argentinas y 
argentinos nos visiten e inyecten a 

nuestro comercio, pero no es me-
nor lo de sus formas de manejar 
a lo que debemos estar atentos y 
precavidos.

Argentinos al volante: 
Manejan mal, compran 
bien

Editorial
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P aulina Vodanovic, presi-
denta del Partido Socia-
lista (PS), afirmó que el 
trabajo del progresismo de 

cara a las elecciones presidencia-
les de 2025 no gira en torno a una 
eventual candidatura de la expresi-
denta Michelle Bachelet.
“Ella ha sido bastante clara en se-
ñalar que no quiere estar en esa si-
tuación. Si decidiera adoptar una 
posición distinta, seríamos los 
primeros en apoyarla, pero hoy 
eso no está sobre la mesa. Es una 
decisión que ella debe comunicar 
en su momento”, afirmó sostuvo la 
senadora socialista en entrevista 
con CNN Radio Chile.
La timonel del socialismo agre-
gó que “esto no es un concurso de 
nombres, sino más bien qué le va-
mos a ofrecer al país. La unidad no 

se construye en torno a una per-
sona, sino en torno a principios, 
valores comunes y un proyecto de 
país para el futuro”.
“No podemos construir la unidad 
en torno a una persona. Si no so-
mos capaces de establecer una 
base común, puede que incluso 
sin Bachelet como candidata no 
logremos consolidar esa unidad”, 
advirtió la parlamentaria quien 
descartó un atraso en las definicio-
nes electorales, como se ha plan-
teado.
Vodanovic descartó que la falta de 
una definición afecte a otros poten-
ciales candidatos, señalando que 
tienen el espacio para desplegar 
sus propuestas y darse a conocer. 
“Los liderazgos existen, y este es 
el momento de mostrarse y pre-
sentar ideas. No veo por qué esta-

rían limitados”, finalizó
Consultada sobre los tiempos para 
zanjar estas definiciones, Voda-
novic señaló que marzo será clave 
para avanzar en los acuerdos. Ase-
guró que los trabajos ya comenza-
ron y que espera que, antes de la 
inscripción de las primarias en 
abril, el oficialismo tenga claridad 
sobre las bases y los nombres que 
competirán por representar al pro-
gresismo.
En otro tema, la parlamentaria em-
plazó a Evelyn Matthei a hacerse 

cargo de las violaciones a los  de-
rechos humanos durante la  dic-
tadura. "Aquí se trata de borrar 
todo, como si no hubiera pasado 
nada. Yo no escucho a la derecha 
hacerse cargo y pedir perdón ni 
siquiera de las violaciones a los 
derechos humanos durante la 
dictadura", declaró, enfatizando 
que es "importante abordar este 
tema, especialmente cuando se cri-
tica a gobiernos como el de Maduro 
en Venezuela".

Vodanovic insiste en que trabajo 
del progresismo no depende de una 
candidatura de Bachelet

La presidenta del Partido Socialista agregó que “esto no es un 
concurso de nombres, sino más bien qué le vamos a ofrecer al 
país. La unidad no se construye en torno a una persona, sino en 
torno a principios".

https://puranoticia.pnt.cl/vodanovic-insiste-en-que-trabajo-del-progresismo-no-depende-de-una
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E l ex presidente de la 
ANFP Harold Mayne-Ni-
cholls, tendría grandes in-
tenciones de ser candidato 

presidencial para las futuras elec-

ciones de noviembre próximo.
Así lo reveló La Tercera durante la 
jornada de este viernes, y es que el 
ex vicepresidente de Blanco y Negro 
fue sondeado para ser candidato 

al Senado, sin embargo, su mayor 
interés estaría en ser una  carta 
presidencial independiente.
A esta revelación, se suma lo que 
mencionó en un conversatorio lla-

mado “El Chile que sueño”. Y es 
que cuando se le entregó la posibi-
lidad al público de realizar pregun-
tas, le consultaron por la opción de 
postularse a un cargo de elección 
popular, a lo que respondió con “a 
estas alturas de mi vida, no puedo 
cerrarme a nada”.
La intención del antofagastino, 
según el medio mencionado, sería 
construir un camino desde el cen-
tro político. Sobre todo porque aún 
no existe un consenso respecto a los 
posibles aspirantes a La Moneda.
La decisión deberá tomarla den-
tro de los próximos días, y es que 
a pesar que no ha descartado la 
opción de postular a la Camara 
Alta, desde su entorno señalan que 
le ilusiona muchísimo la posibilidad 
de estar en la papeleta rumbo al 
sillón presidencial.

Harold Mayne-Nicholls piensa 
en grande: Quiere ser candidato 
presidencial

La intención del ex 
presidente de la ANFP, sería 
construir un camino desde 
el centro político de cara 
a La Moneda, aún cuando 
tiene otra opción que es la de 
postular al Senado.

https://www.puntoticket.com/festival-de-vina?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Puranoticia.cl
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/harold-mayne-nicholls-piensa-en-grande-quiere-ser-candidato-presidencial
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L a senadora y presidenta de 
Demócratas, Ximena Rin-
cón, se refirió a las opciones 
de cara a las próximas elec-

ciones presidenciales y parlamen-
tarias.
En conversación con Tele13 Radio, 
la parlamentaria sostuvo que su 
“escenario ideal es  tener una al-
ternativa de centro que tenga un 
planteamiento que le habla al país 
de futuro, que Chile retome la senda 
de seguridad, de crecimiento”.
“Si hay algo que angustia es la in-
certidumbre en materia de segu-

ridad, en materia económica, en 
materia de empleo y eso es algo 
que tenemos que volver a enfren-
tar”, manifestó.
En ese sentido, la parlamentaria 
dijo que Demócratas “quiere no 
solo poder ser alternativa, sino que 
además ofrecer cartas parlamen-
tarias en regiones, distritos, que 

permitan tener un parlamento que 
acompañe un nuevo camino en el 
país, donde podamos construir una 
mirada compartida desde el cen-
tro”.
Al ser consultada sobre su dispo-
nibilidad como candidata presi-
dencial, la senadora afirmó que 
“yo nunca le he hecho el quite a la 

competencia. De hecho, en mi vida 
he participado en competencias, he 
ganado competencias que se 
creían imposibles, y creemos que 
es parte del juego democrático”.
Y añadió que “a esta fecha, en esta 
misma época pre acto eleccionario 
presidencial, el actual Presidente 
no figuraba ni era un nombre que 
sonara como posible Presidente 
de la República. En la derecha, 
Joaquín Lavín era quien iba a ga-
nar la primaria de su sector y fi-
nalmente terminó imponiéndose 
Sichel. Todo está por escribirse”.

Senadora Rincón y una eventual 
candidatura presidencial: "He 
ganado competencias que se creían 
imposibles"

La presidenta de Demócratas afirmó que “yo nunca le he 
hecho el quite a la competencia".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/senadora-rincon-y-una-eventual-candidatura-presidencial-he-ganado
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E l candidato presidencial del 
Partido Republicano, José 
Antonio Kast, pese a en-
contrarse de vacaciones, se 

ha mantenido enfocado en la cam-
paña con despliegue en terreno, 
redes sociales y sosteniendo reu-
niones para preparar lo que será su 
equipo y su programa.
La  conformación del equipo de 
campaña es uno de los temas que 
mantiene más ocupado al abande-
rado republicano.
Desde su partido explican que, 
la idea es  presentarlo durante 
marzo con parte de los ejes pro-
gramáticos, por lo que se espera 
que apenas retorne del sur del país 
pueda afinar los últimos detalles, 
según consigna La Tercera.
Fuentes de la colectividad adelan-
tan que al menos la estructura ya 

se encuentra más o menos zanja-
da y que ya hay algunos nombres 
que están acompañando a Kast en 
la campaña.
Entre estas personas se encuentra 
el abogado Alejandro Irarrázabal, 
que actualmente es parte del direc-
torio del movimiento Acción Repu-
blicana, quien ha estado a cargo de 
temas territoriales.
Además, en la colectividad esperan 
que el lanzamiento del equipo y 
del programa sean claves para dar 
formalmente inicio a la campaña y 
poder reimpulsar la candidatura de 
Kast.
Por otro lado, desde la directiva 
les habrían pedido a los dirigentes 
que no actúen en base a los son-
deos de opinión.
La secretaria general de republica-
nos, Ruth Hurtado, ha menciona-

do que “las encuestas si bien son 
instrumentos para medir ciertos 
atributos, para ver cómo está el 
panorama,  son fotografías del 
momento y a nosotros nos gusta 
mirar la película completa”.
“Si tú analizas las encuestas de 
2021 en esta misma fecha, a José 
Antonio le daban entre un 2% y un 
4%. Nunca le dieron ninguna posi-
bilidad de pasar a la segunda vuel-
ta. Y nosotros más allá de estar pre-
ocupados por los números de las 
encuestas,  estamos preocupados 
de poder presentar un buen plan 
de gobierno para que la gente co-

nozca cuáles son las propuestas 
de José Antonio”, recalcó.
Por el momento, Kast ha estado 
recorriendo algunos sectores de 
Los Lagos, de la región de Aysén y 
el Archipiélago de las Guaitecas. 
Además, se ha mantenido activo en 
redes sociales.
Junto con esto, en la tienda ya se 
encuentran coordinando con sus 
estructuras regionales lo que 
será la campaña. Esa gestión ha 
sido encabezada por los diputa-
dos del partido, en conjunto con los 
concejales y las directivas regiona-
les.

Kast organiza equipo de campaña para 
las presidenciales: sería presentado 
en marzo con parte de los ejes 
programáticos

Fuentes de la colectividad adelantan que al menos la 
estructura ya se encuentra más o menos zanjada y que ya 
hay algunos nombres que están acompañando a Kast en la 
campaña.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/kast-organiza-equipo-de-campana-para-las-presidenciales-seria-presentado
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E l  Ministerio de Educa-
ción  informó que comen-
zó el  segundo plazo de 
postulación  a la  gratui-

dad, becas y otros beneficios estu-
diantiles que ofrece el Estado para 
las y los estudiantes que ingresan 
a la  educación superior, ya sea 
a  institutos profesionales,  cen-
tros de formación técnica o uni-
versidades, y para aquellos que ya 
cursan una carrera pero no cuentan 
con ayudas del Estado. El plazo se 
extenderá hasta las 14:00 horas 
del jueves 14 de marzo.
Las y los interesados deberán 
completar desde celulares, tablets 
o computadores el  Formulario 
Único de Acreditación Socioeco-
nómica  (FUAS), disponible en el 
sitio web  www.fuas.cl. Deberán 
acreditar principalmente antece-
dentes familiares y socioeconó-
micos. Luego el Mineduc, a través 
de la  Subsecretaría de Educación 
Superior, validará la información 

y determinará el nivel de ingresos 
y cumplimiento de otros requisitos 
establecidos en la normativa para 
el otorgamiento de los distintos be-
neficios estudiantiles disponibles.
El subsecretario de Educación Su-
perior,  Víctor Orellana, enfatizó 
que “no queremos que nadie se 
quede abajo de este proceso; por 
el contrario,  queremos contribuir 
a que las y los postulantes pue-
dan estudiar, ya sea una carrera 
universitaria o técnico profesio-
nal.  Tenemos la convicción de que 
se necesitan más oportunidades 
para quienes entran a la educación 

superior y esta instancia es una que 
se debe aprovechar. La educación 
es un derecho y en eso seguimos 
trabajando día a día”.
El segundo proceso de postula-
ción al FUAS tiene otras fechas 
relevantes: el  21 de abril  estará 
disponible la información del nivel 
socioeconómico de cada estudian-
te, mientras que los resultados de 
la asignación de beneficios serán 
publicados el 28 de mayo.
El  período de Apelación  comen-
zará el 28 de mayo y se extenderá 
hasta el 12 de junio de este año. 
Estas fechas importantes y los re-
sultados de las distintas etapas se 
podrán revisar en www.beneficio-
sestudiantiles.cl y en https://resul-
tados.beneficiosestudiantiles.cl, 
respectivamente.
Los beneficios estudiantiles para 
la educación superior que entrega 
el Estado incluyen la gratuidad,  18 
tipos de becas y dos tipos de cré-
ditos.

Las becas disponibles son: Bicen-
tenario, Nuevo Milenio, Juan Gó-
mez Millas para chilenas/os, Juan 
Gómez Millas para extranjeras/os, 
Excelencia Académica, Distinción 
a las Trayectorias Educativas (DTE), 
Excelencia Técnica, Hijas/os de Pro-
fesionales de la Educación, Articu-
lación, Estudiantes en Situación de 
Discapacidad, Continuidad de Es-
tudios para Instituciones en Cierre 
(cuatro becas diferentes), Vocación 
de Profesor (dos becas diferentes) y 
Reparación. Para postular a la Beca 
Vocación de Profesor y a la Beca de 
Reparación se debe llenar un for-
mulario especial disponible en el 
mismo sitio.
Los créditos destinados a financiar 
estudios superiores son el Fondo 
Solidario de Crédito Universitario 
y el  Crédito con Garantía Esta-
tal (CAE). El detalle de cada uno de 
estos instrumentos se puede con-
sultar en  www.beneficiosestudian-
tiles.cl.

Comenzó segunda postulación 
a gratuidad y otros beneficios de 
educación superior

El subsecretario de 
Educación Superior, 
Víctor Orellana, enfatizó 
que “no queremos que 
nadie se quede abajo de 
este proceso".

http://www.beneficiosestudiantiles.cl/
http://www.beneficiosestudiantiles.cl/
https://puranoticia.pnt.cl/comenzo-segunda-postulacion-a-gratuidad-y-otros-beneficios-de-educacion
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L as municipalidades junto 
con el Ministerio de Trans-
portes y Telecomunicacio-
nes acordaron una mesa de 

trabajo permanente para tratar los 
detalles sobre la gestión por las li-
cencias de conducir.
La alcaldesa de Quinta Nor-
mal y presidenta de la Asociación 
Chilena de Municipalidades, Ka-
rina Delfino, mencionó que se reu-
nieron con autoridades del ministe-

rio “para poder manifestar nuestra 
preocupación de una angustia que 
agobia a muchos vecinos y vecinas 
de las comunas de todo Chile, que 
es  la renovación de las licencias 
de conducir producto de las pró-
rrogas que ocurrieron en pande-
mia”.
“También algunos procesos de 
algunas leyes que se han ido 
aprobando han ralentizado los 
procesos para poder renovar las 

licencias de conducir, y eso hoy día 
ha significado una sobredemanda 
en algunos municipios”, indicó.
En esta línea, mencionó que acor-
daron una mesa de trabajo perma-
nente “para poder ir destrabando 
ciertos procesos que han significa-
do que se genere la sobredeman-
da”.
Además, acordaron “algunas mo-
dificaciones legislativas, principal-
mente, en la externalización de los 

gabinetes psicotécnico (…) y, por 
otro lado, la flexibilidad de donde 
uno pueda obtener su licencia de 
conducir, porque hay comunas que 
están menos colapsadas que otra”.
En cuanto a los mayores recursos 
solicitados, la jefa comunal explicó 
que “cuando uno renueva la licen-
cia de conducir, lo hace a través 
de equipos técnicos, que eso gene-
ralmente es un médico y una perso-
na habilitada para poder tomar el 
examen práctico, digamos, de las 
máquinas. Y eso muchos munici-
pios no lo tienen”.
“Los recursos que nosotros esta-
mos pidiendo es para tener a esos 
equipos que permitan ir destraban-
do”, añadió Delfino.

La Asociación Chilena de 
Municipalidades y el Gobierno llegan a 
acuerdos por licencias de conducir

La presidenta de la 
Asociación, Karina 
Delfino mencionó que se 
reunieron con autoridades 
del ministerio “para 
poder manifestar nuestra 
preocupación sobre una 
angustia que agobia a 
muchos vecinos y vecinas de 
las comunas de todo Chile".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/la-asociacion-chilena-de-municipalidades-y-el-gobierno-llegan-a-acuerdos
https://www.colloky.cl/6663?map=productClusterIds&order=&utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Puranoticia.cl
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El jueves 27 de marzo, el Institu-
to Nacional de Estadísticas dará 
a conocer los primeros resultados 
del Censo de Población y Vivien-
da que se desarrolló en Chile en-
tre los meses de marzo y julio de 
2024.
Esta primera entrega considera 
el número de personas, hogares 
y viviendas censadas a nivel na-
cional, regional y comunal, datos 
que estarán desagregados por 
sexo y edad.
Esta información permitirá co-
nocer la población residente 
habitual que fue censada en el 
país, así como el número de vi-
viendas y de hogares. Estos datos 
son la base para la elaboración de 
las estadísticas oficiales del país, 
incluyendo la actualización de 

la estimación de población y sus 
proyecciones, a publicarse a partir 
de enero de 2026.
Entre abril y junio de 2025, el INE 
irá entregando los datos agrupa-
dos por temas.
En el mes de abril, se dará a cono-
cer información sobre la pobla-

ción inmigrante internacional, 
migración interna y fecundidad, 
y se publicará la memoria cen-
sal.
Luego, en el mes de mayo, las ca-
racterísticas de las viviendas del 
país, tales como la materialidad y 
el acceso a servicios básicos como 

agua potable, electricidad y servi-
cios higiénicos.

Un nuevo homicidio se registró hoy 
en la madrugada en el barrio Yun-
gay de la comuna de Santiago, 
en los alrededores de la residen-
cia del  Presidente Gabriel Boric. 
Un hombre de 37 años fue apuña-

lado en circunstancias que se inves-
tigan y murió cuando recibía aten-
ción de urgencia.
El crimen ocurrió alrededor de las 4 
horas de este viernes en calles San-
to Domingo con García Reyes, 
donde la víctima, de nacionalidad 
peruana, salió de su domicilio al 
parecer a comprar drogas. 

Nuevo homicidio en el barrio Yungay a 
pocos metros de la residencia de Boric

Alcalde de Independencia llevó cuchillo a 
entrevista de TV y pidió herramientas de 
seguridad

El alcalde de Independencia, Agus-
tín Iglesias, llevó un cuchillo carni-
cero a una entrevista y pidió a las 
autoridades mayores herramientas 
para la seguridad municipal.
En conversación con CNN Chile, 
Iglesias relató que hace algunos 
días habían realizado una fiscaliza-
ción en la zona de la pérgola de las 
flores, donde un sujeto amenazó 
con un cuchillo carnicero a los fis-
calizadores municipales.
Ese fue el cuchillo que llevó a la 
entrevista para emplazar a las 
autoridades a que doten de más 
herramientas de defensa personal 
a los fiscalizadores.

A fines de marzo el INE dará a conocer el número 
de personas, hogares y viviendas censadas en 
Chile

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

Un hombre de 37 años 
fue apuñalado en su 
pierna, en circunstancias 
que se investigan y 
murió cuando recibía 
atención de urgencia en 
el Hospital San Juan de 
Dios

En conversación con 
CNN Chile, Agustín 
Iglesias relató que 
hace algunos días un 
sujeto amenazó con 
un cuchillo carnicero 
a los fiscalizadores 
municipales. Ese fue el 
cuchillo que llevó a la 
entrevista para pedir 
más herramientas de 
defensa personal para 
inspectores.

Entre abril y junio de 2025, 
el Instituto Nacional de 
Estadísticas irá entregando 
los datos agrupados por 
temas.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/nuevo-homicidio-en-el-barrio-yungay-a-pocos-metros-de-la-residencia-de
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https://puranoticia.pnt.cl/nacional/nuevo-homicidio-en-el-barrio-yungay-a-pocos-metros-de-la-residencia-de
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https://puranoticia.pnt.cl/nacional/alcalde-de-independencia-llevo-cuchillo-a-entrevista-de-tv-y-pidio
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L as autoridades de Arabia 
Saudita mostraron su satis-
facción por la reciente lla-
mada entre el presidente de 

Estados Unidos, Donald Trump, y su 
par ruso, Vladimir Putin, para  ini-
ciar negociaciones con el objetivo 
de poner fin a la guerra en Ucra-
nia, y se mostraron dispuestas a 
albergar una reunión presencial 
entre ambos líderes.
"El Reino expresa su satisfacción 
por  acoger la cumbre en Arabia 
Saudita y reafirma sus continuos 
esfuerzos para lograr una paz 
duradera entre Rusia y Ucrania", 
manifestó el Ministerio de Exterio-
res saudí en un escueto comunica-

do publicado en su perfil oficial en 
redes sociales.
La diplomacia saudí recalcó que 
ya en marzo de 2022, apenas unos 
días después del estallido de la gue-
rra, el príncipe heredero y primer 
ministro del país, Mohamed bin 
Salmán, llamó a Putin y el presiden-
te ucraniano, Volodimir Zelenski, 
para ofrecer sus "buenos oficios" 

de Riad para alcanzar una solu-
ción política.
"En los últimos tres años, el Reino 
continuó estos esfuerzos, que inclu-
yeron la celebración de numero-
sas reuniones sobre este asunto", 
remarcó el Ministerio de Exteriores 
de Arabia Saudí.
Trump y Putin mantuvieron este 
miércoles una conversación telefó-

nica en la que decidieron poner en 
marcha una serie de diálogos con 
el objetivo de ponerle fin a la gue-
rra. Zelenski, que fue informado de 
la conversación más tarde, dio su 
visto bueno aunque recalcó que 
Ucrania siempre debe estar in-
cluida en las negociaciones.
Durante la conversación entre los 
líderes de Estados Unidos y Rusia 
se apostó no solo por mantener 
el contacto, sino también que  se 
inició la senda a una posible re-
unión presencial con Arabia Sau-
dita como posible escenario, tal y 
como anunció Trump y más tarde 
confirmó el Kremlin.

Arabia Saudita se abre a acoger una 
reunión entre Putin y Trump para 
poner fin a la guerra con Ucrania

Autoridades mostraron su satisfacción por la reciente 
llamada entre el presidente de Estados Unidos, Donald 
Trump, y su par ruso, Vladimir Putin, para iniciar 
negociaciones en busca de que se detenga el conflicto.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/arabia-saudita-se-abre-a-acoger-una-reunion-entre-putin-y-trump-para-poner
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C on  renovadas sospe-
chas  de la  intencionali-
dad de los incendios que 
arrasan miles de hec-

táreas en el sur de Argentina, la 
ministra de Seguridad,  Patricia 
Bullrich, avanzó decididamente en 
la declaración del grupo autode-
nominado  Resistencia Ancestral 
Mapuche (RAM) como una organi-
zación terrorista.
Según publica hoy  La Nación  de 
Buenos Aires, la ministra firmó una 
resolución que establece que la 
RAM, liderada por el activista  Fa-
cundo Jones Huala, liberado hace 
un mes en Chile,  “representa una 
amenaza seria y multifacética 
para la seguridad nacional”.
En ese texto, que ahora deberá 
ser refrendado por la  Cancille-
ría  de acuerdo con los pasos le-
gales necesarios para incorporar 
a una  agrupación en la lista de 
actividades terroristas, se argu-
mentó que “desde el 2010 hasta 
el presente,  cuando los incendios 
intencionales reivindicados por 
los líderes de la RAM arrasan los 
milenarios bosques patagónicos, 
se han producido cientos de hechos 
con características terroristas”.

Se consignaron, además, una serie 
de eventos que, según las autori-
dades, marcan un encadenamien-
to de  acciones violentas durante 
más de una década. “Tal listado 
es el que surge, simplemente, de 
fuentes abiertas, tales como dia-
rios o canales de televisión, que han 
dado cuenta de numerosos aten-
tados incendiarios contra vivien-
das, establecimientos, vehículos o 
maquinarias; así como  ataques a 
las personas, de manera selec-
tiva o indiscriminadamente, con 
el ostensible y a veces declarado 
propósito de sembrar el terror”, 
se argumentó en la resolución del 
Ministerio de Seguridad Nacional.
El documento agrega una contun-
dente mención dirigida al  “líder 

de la RAM”, Facundo Jones Huala, 
ya que señaló la reivindicación que 
este hizo de la metodología del es-
trago mediante incendios como he-
rramienta de presión política. Por 
esas palabras, el Ministerio de Se-
guridad Nacional había presentado 
una denuncia penal el 5 del actual.
No es esa una mención menor, ya 
que, el Código Penal tiene previsto 
una pena mínima de 10 años para 
los jefes de asociaciones terroris-
tas.

DETENIDO Y LIBERADO DE 
INMEDIATO
Jones Huala  cumplió las pe-
nas  impuestas en Chile y regresó 
a Argentina donde fue detenido el 
mes pasado en El Bolsón, después 
de que policías lo observasen en 
el momento de intentar forzar la 
cerradura de un vehículo. Fue  libe-
rado casi de inmediato. En esa lo-
calidad de Río Negro poco después 
se  desató de manera intencional 
un incendio  que aún los brigadis-
tas intentan controlar.
En la resolución publicada en el Bo-
letín Oficial se estableció, además, 
“que desde que se derogó el De-
creto Nº 805/21, que había pro-

rrogado los plazos establecidos en 
la  Ley Nº 26.160  que impedía los 
desalojos de tierras usurpadas, una 
situación que se extendió de ma-
nera inconcebible durante 18 años, 
los incendios en los bosques del sur 
argentino, especialmente en las 
provincias del Neuquén, Río Negro 
y Chubut fueron en aumento, en di-
versos casos se probó que se ini-
ciaron de manera intencional  y, 
por otro lado, abundan las denun-
cias en tal sentido”.
Más allá de los argumentos legales 
utilizados en la resolución para se-
ñalar a la RAM como grupo terro-
rista, en las cercanías de la ministra 
Bullrich se fundamentó la decisión 
diciendo: “La RAM constituye un 
grupo etno-nacionalista que ac-
túa con extrema violencia, cuyos 
activistas cometen delitos contra 
la propiedad, contra la seguri-
dad pública, contra la naturaleza, 
contra el orden público, contra las 
personas y contra la infraestruc-
tura crítica, infundiendo el temor 
en las zonas territoriales donde 
actúan, con el objetivo de promo-
ver la lucha insurreccional contra 
el Estado argentino y la propiedad 
privada de la tierra”.

Argentina declara como organización 
terrorista a la "RAM" de Facundo 
Jones Huala

El activista, quien había 
sido liberado hace poco 
más de un mes en Chile, 
fue declarado como lider 
de una "agrupación con 
actividades terroristas" 
en el país vecino.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/argentina-declara-como-organizacion-terrorista-a-la-ram-de-facundo-jones
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Nuevo partido y nueva derrota 
para la Selección chilena Sub-20 en 
el hexagonal final del Sudamerica-
no que se disputa en Venezuela. La 

Roja cayó este jueves por 3-1 ante 
Colombia, por la cuarta y penúl-
tima fecha, y sigue sin conocer la 

victoria en esa fase del certamen 
y mantenerse en el último puesto, 
con apenas un punto.
Tras la nueva caída, el técnico del 
combinado nacional, Nicolás Cór-
dova, realizó una autocrítica por el 
desempeño de su escuadra ante los 
cafetaleros.
"Fue un partido complicado des-

de el inicio. Ellos hicieron un buen 
primer tiempo, nosotros logramos 
emparejar.  Luego pasaron a to-
mar la ventaja y la expulsión (de 
Joaquín Silva) nos aniquiló. Tu-
vieron más espacios y terminamos 
cediendo", expresó el DT del elenco 
criollo.
"Hay mucho por trabajar aún, to-
davía estamos más abajo que 
otros países a nivel juvenil. Clasi-
ficamos después de mucho tiempo 
a un hexagonal, es un avance, pero 
no hemos logrado tener los resulta-
dos que queremos", añadió.
Además, agregó que "se va avan-
zando, esto es un proceso lento, 
pero es lo que queremos, que es 
avanzar. Este grupo lleva traba-
jando un año. Hay muchos juga-
dores que han hecho buenos ren-
dimientos, pero es importante que 
también jueguen por sus clubes. La 
competencia en adultos es la que te 
marca la diferencia".
Consignar que la Roja sub-20 ya 
tiene garantizada su clasificación 
al Mundial de la categoría por ser 
el anfitrión, y cerrará su participa-
ción en el Sudamericano este do-
mingo, cuando enfrente a Brasil.

Córdova reconoce tras la caída ante 
Colombia en el Sudamericano que 
"todavía estamos más abajo que otros 
países"

La segunda etapa de  Alexis Sán-
chez en Udinese no ha sido buena 
para el delantero chileno.
Después de recuperarse de la rebel-
de lesión que lo tuvo cuatro meses 
alejado de las canchas y sin poder 
redebutar en el club, el goleador 
histórico de la Roja no ha sumado 
muchos minutos. De hecho, en el úl-
timo partido frente al Napoli, tuvo 
que conformarse con ver todo el 
cotejo desde el banco de suplen-
tes.
Sin embargo, su panorama en el 
conjunto de Friuli podría cambiar. 
Es que este viernes el técnico del 
elenco bianconero, Kosta Runjaic, 
aseguró que el tocopillano ha me-
jorado su condición física y no des-
cartó una posible titularidad.
"Por supuesto, es un jugador con el 
que hablo mucho. Le he hecho en-
tender que tiene que tener pacien-
cia y que como cuerpo técnico lo 
consideramos muy importante", 
expresó el DT alemán en conferen-
cia de prensa.

Además, destacó la importancia de 
su experiencia: "Ha entendido nues-
tro razonamiento y lo importante 
es que  es un líder para el equipo 
incluso cuando no está jugando, 
desempeñando un papel positivo 
con un compromiso continuo".
Consultado sobre si es posible que 
sea titular en el duelo de este do-
mingo ante el Empoli, sostuvo: "Lle-
va 6 o 7 sesiones muy bien y estoy 
contento con su comportamien-
to.  También puede jugar como 
titular y veremos si está contra el 
Empoli".
"Todavía necesita un poco de 
tiempo para alcanzar una condi-
ción óptima y adaptarse a su nue-
vo equipo. Es un jugador divertido 
y sé que está motivado al 100%. No 
ve la hora de poder dar su contribu-
ción", sentenció el germano.

DT de Udinese adelanta que Alexis Sánchez puede ser titular ante 
Empoli y afirma que "está motivado al 100%"

Kosta Runjaic aseguró que el tocopillano ha mejorado su 
condición física y no descartó una posible titularidad.

El entrenador de la Roja sub-20 manfiestó que "clasificamos 
después de mucho tiempo a un hexagonal, es un avance, pero 
no hemos logrado tener los resultados que queremos".
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Después de más de tres meses, 
vuelve a rodar la pelotita por 
el Campeonato Nacional de Pri-
mera División del fútbol chileno, 
pues este fin de semana se dispu-
tará la primera fecha del certamen.
Todo arrancará este viernes 14 de 
febrero, cuando Deportes Iquique 
reciba a Coquimbo Unido a las 

21:00 horas en el estadio Tierra de 
Campeones.
En tanto, el sábado 15 destaca el 
cotejo entre Universidad de Chile 
y Ñublense, a las 20:30 horas en el 
Estadio Nacional.
Para  el domingo 16 está pro-
gramado el estreno de Colo Colo, 
campeón vigente, que visitará a 

Deportes La Serena a las 12:00 en el 
estadio La Portada.
Finalmente, la primera fecha lle-
gará a su fin el lunes 17 con dos 
partidos, donde resalta el de Uni-
versidad Católica frente a Audax 
Italiano a las 18:00 en Santa Laura.
Esta es la programación completa 
de la primera fecha del Campeona-

to Nacional 2025:
VIERNES 14 DE FEBRERO
21:00 horas, Deportes Iquique vs. 
Coquimbo Unido, estadio Tierra de 
Campeones.
SÁBADO 15 DE FEBRERO
18:00 horas, O'Higgins vs. Huachi-
pato, estadio Jorge Silva. 
18:00 horas, Palestino vs. Cobresal, 
estadio Municipal La Cisterna. 
20:30 horas, Universidad de Chile 
vs. Ñublense, Estadio Nacional.
DOMINGO 16 DE FEBRERO
12:00 horas, Deportes La Serena vs. 
Colo Colo, estadio La Portada. 
20:30 horas, Deportes Limache vs. 
Everton, estadio Nicolás Chahuán.
LUNES 17 DE FEBRERO
18:00 horas, Universidad Católica 
vs. Audax Italiano, estadio Santa 
Laura. 
20:30 horas, Unión La Calera vs. 
Unión Española, estadio Nicolás 
Chahuán.

Revisa la programación del arranque del 
Campeonato Nacional 2025

Desde este viernes 14 
al lunes 17 de febrero se 
disputará la primera fecha 
del certamen de Primera 
División del fútbol chileno.

El  conflicto  entre  Universidad de 
Chile  y  Colo Colo  por el supues-
to  desacato  de  Jorge Almirón  a 
fines del Campeonato Nacional pa-
sado, provocó que la ANFP creara 
la "Ley Almirón",  la cual prohíbe 
a los entrenadores asistir al es-
tadio en los partidos de su equipo 
cuando el DT está suspendido.
El  primer estratega  en sufrir esta 
nueva regla fue  Tiago Nunes, 
adiestrador de  Universidad Cató-
lica, quien no pudo estar presente 
en el duelo del lunes ante Unión La 
Calera por Copa Chile. Sin embar-
go, el propio  brasileño  reconoció 
que se  las ingenió para repartir 
instrucciones.
"Vi el partido por la tele, por el ca-
nal que transmite.  Puse el sonido 
en mute para no escuchar lo que 
hablaban y simplemente acompa-
ñar con imágenes la transmisión. 
Transmití alguna información 
por teléfono a la gente que esta-
ba en el estadio. Habíamos pre-
parado las situaciones que podían 
suceder, pero que no esté el entre-
nador afecta el rendimiento del 
equipo.  Fue trabajar a distancia", 
expresó este viernes en conferencia 
de prensa.
Sobre el estreno en la Liga de Pri-
mera, este  lunes  ante  Audax Ita-
liano, el entrenador comentó: "He-
mos hecho buena preparación 

durante la pretemporada. Enfren-
tamos rivales en amistosos, donde 
fuimos de menos a más. Encontra-
mos buen funcionamiento, hemos 
creado situaciones, hemos hecho 
goles. El equipo genera".
Sin embargo, admitió su preocu-
pación en el último partido, donde 
resignaron un empate ante los "ce-
menteros": "Con Calera en especí-
fico tuvimos un bajón, nos costó la 
salida y perdimos la confianza,  no 
encontramos nuestro mejor jue-

go para asociarnos en campo ri-
val"
Por último, sobre el cierre del mer-
cado de fichajes en la UC, tras la 
llegada de Diego Valencia, Nunes 

sostuvo: "Me gustaría tener más 
jugadores, siempre voy a decir eso, 
pero debo entender la  realidad 
presupuestaria del club".

Tiago Nunes admitió que dio instrucciones a pesar de la "Ley 
Almirón"

El director técnico de la Universidad Católica reconoció que 
a pesar de encontrarse suspendido y que esta nueva "ley" 
impide el ingreso de los entrenadores expulsados, vio el 
partido por televisión y se comunicó por teléfono con sus 
ayudantes
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Desde este miércoles, en redes so-
ciales comenzó a circular un rumor 
sobre un nuevo supuesto romance 
entre Emilia Dides y Sammis Re-
yes.
El ex jugador de la NFL, compar-
tió en su cuenta de Instagram una 
imagen donde se le ve abrazando a 
una mujer, la cual no se le ve el ros-
tro, ya que está de espalda.

Tras esto, un pequeño detalle hizo 
a todos pensar que se trataría de 
la modelo Dides, quien recordemos 
representó a Chile en el certamen 
de belleza del año pasado.
Y lo que llamó la atención fue el 
anillo que tiene la joven que se ve 
en la foto de Reyes, donde muchos 
seguidores dicen que ese accesorio 
le pertenece a Emilia, ya que lo ha 

mostrado en distintas ocasiones a 
través de sus fotogragías.
Bajo esta línea,   el pediodista, Pa-
blo Candia, se contactó con la mo-
delo para aclarar los rumores del 
romance con el deportista.
"No, baby, no tengo nada que 
decir al respecto. Solo que voy al 
Festival de Viña y eso me tiene muy 
emocionada", expresó Emilia.

Pero eso no es todo, ya que la foto 
compartida por Sammis no es el 
único dato para pensar que Emilia y 
Sammis podrían estar juntos.
Javier Fernández, panelista del 
programa Plan Perfecto de Chilevi-
sión, comentó que vio al deportista 
y a la cantante juntos en un gimna-
sio. 
"Donde yo entreno, los vi ayer en 
la mañana.  Todo mi CrossFit los 
vio, él no pasa desapercibido. Ella 
andaba con gorro. Tiene una ca-
mioneta negra gigante. Él fue muy 
amoroso con ella, le abrió la puerta, 
le llevó las maletas, llegó en la ca-
mioneta de él", expresó Fernández.

¿Un nuevo romance entre Emilia Dides y Sammis Reyes? La 
reveladora imagen que hace creer que están juntos

El ex jugador de la NFL, 
compartió en su cuenta 
de Instagram una imagen 
donde se le ve abrazando 
a una mujer, la cual no se le 
ve el rostro, ya que está de 
espalda, pero un importante 
detalle hace referencia de 
que es la modelo.

Luis Miguel y el actor Diego Bone-
ta arriesgan seis años de cárcel por 
no respetar un dictamen judicial 
que involucra a la serie autobiográ-
fica del cantante mexicano.
Esto sería por una demanda pre-
sentada en el año 2023 por la 
actriz mexicana Issabela Camil, 
quien interpuso una acción legal en 
contra del proyecto por la dramati-
zación indebida de su vida privada, 
argumentando que representaron 
su relación con el artista sin su 
consentimiento.
Bajo esta línea, se aplicó la  Ley 
Olimpia, tras detectar "violencia 
digital", por lo cual, Netflix por obli-
gación debería eliminar las escenas 
sexuales que su personaje compar-

te con Boneta, quien recordemos es 
el que interpreta a Luis Miguel.
La plataforma tenía plazo para bo-
rrar dichas escenas hasta el  4 de 

febrero de este año, pero hasta el 
día de hoy no lo ha hecho.
La Fiscalía General de la República 
de México  podría dictar el presi-

dio del cantante y el actor o fijar 
una abultada multa, tras no cum-
plir con la regla establecida.

Luis Miguel arriesga hasta 6 años de 
cárcel por demanda contra su serie de 
Netflix

Luis Miguel y el actor que lo 
interpreta, Diego Boneta, 
arriesgan seis años de cárcel 
por no respetar un dictamen 
judicial que involucra a la 
serie autobiográfica del 
cantante mexicano.
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La ex modelo del programa Venga 
Conmigo, Mariel Aereboe,  sufrió 
un grave acidente en el  Hotel She-
raton Miramar de Viña del Mar. 
Esto ocurrió hace casi un mes pero 
recién este miércoles Muriel lo hizo 
público.
El incidente tuvo lugar en la terrea-
za del hotel y según contó la ex es-
posa del también modelo  Pedro 
Lladser, estaba tomando sol cuan-

do un quitasol con el viento, le cayó 
en la cabeza.
Tras este lamentable accidente, Ae-
reboe terminó con 12 puntos de su-
tura. Además, reveló otros detalles 
al medio LUN.
"Había mucho viento, yo estaba con 
los ojos cerrados, ahí una de estas 
sombrillas, que son gigantes, como 
de restaurante,  se embolsó con el 
viento, voló y cayó sobre mí. Como 

tenía los ojos cerrados no alcancé 
a poner las manos, porque no lo vi 
venir. Me dio derecho en la cabe-
za", comentó al medio mencionado.
"Recuerdo que me tomé la cabeza 
y sentí un colgajo de piel, y me caía 
la sangre. Parecía una película de 
terror.  Caminé con la mano en la 
cabeza, grité y pedí ayuda para que 
alguien viniera. Yo me desvanecí, 
iba y venía.  No tenían botiquín, 

nada de primeros auxilios.  Lo 
primero que hicieron fue llevarme 
al sauna y luego a una sala de ma-
sajes. No existió ningún protocolo 
para este tipo de accidentes. No 
llamaron ni siquiera a una ambu-
lancia", agregó.
"Cuando entré me diagnosticaron 
un TEC.  Ahora estoy estable, pero 
los problemas pueden venir con los 
años. Me quedó una aureola en la 
cabeza, me tuvieron que cortar el 
pelo para poder suturar.Ando con 
gorrito, cintillo, hasta me compré 
una peluca para salir a la calle. Un 
hombre pelado es normal, pero una 
mujer medio pelada es raro. La ci-
catriz es horrible", indicó.
A través de sus redes sociales, Ma-
riel mostró imágenes sobre las 
consecuencias de este peligroso 
accidente.

Mariel Aereboe sufrió grave accidente en Hotel Sheraton de Viña 
del Mar: "Parecía una película de terror"

El accidente ocurrió hace un 
mes atrás, pero recién ahora 
la ex modelo dio a conocer la 
noticia a través de sus redes 
sociales, donde además dejó 
registro de este lamentable y 
peligroso hecho.

Hace pocos días,  Denisse Cam-
pos, fue protagonista de un alterca-
do en un bar en Viña del Mar, donde 
fue detenida por Carabineros tras 
ser acusada de insultar y golpear a 
trabajadores del recinto.
Ahora, la ex modelo rompió el silen-
cio y habló sobre esta situación, de-
fendiéndose de lo ocurrido.
“Estoy más o menos, no más. No 
quiero que se sigan diciendo cosas 
que no son. Todavía no han escu-
chado mi versión“,  expresó Cam-
pos al medio LUN.
”Las cosas no son como las están 
diciendo.  Necesito que paren un 
poquito.  Yo soy la agredida y me 
han dejado todos como la agreso-

ra, yo tengo lesiones, constaté le-
siones...espero que entiendan que 
la única lesionada soy yo”, agregó.
“Necesito defenderme de lo que 
está sucediendo. Yo no tengo 

problemas de lucas, pero necesito 
pagar los abogados porque son 
varios, varias demandas que voy a 
poner”, cerró.
Este domingo en la noche, Denis-

se, estará como invitada especial 
en el programa de farándula, Pri-
mer Plano, donde entregará más 
detalles sobre lo ocurrido en la Ciu-
dad Jardín.

"Yo soy la agredida": Denisse Campos 
cuenta su verdad tras escándalo en bar 
de Viña del Mar

La ex modelo rompió el 
silencio y habló sobre la 
situación que vivió hace 
pocos días en un bar de la 
Ciudad Jardín donde agredió 
e insultó a los trabajadores. 
Ahora, Campos se defendió 
de lo ocurrido.
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